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Most of the people who hear 
the words “dropped out of 

school”, especially in our century, 
immediately jump to the 

conclusion that the person is 
uneducated, lazy, undeserving, 

and, well… Maybe stupid.

“

“

Edito
Sept - Oct 2021

School dropouts have a bad image. Or bad reputation 
maybe ? It’s an affirmation yes. Everyone knows it, you 
and me included.

Most of the people who hear the words “dropped 
out of school”, especially in our century, immediately 
jump to the conclusion that the person is uneducated, 
lazy, undeserving, and, well… Maybe stupid.
But, truly… Are these accurate assumptions we should 
be making? Should there be a generalized stigma 
regarding people that abandoned their studies? 
When we start our college journey, rarely do we 
even consider the possibility of dropping out. We’ve 
waited long enough for this opportunity and worked 
hard enough to get here — giving up is not an option! 
Unfortunately, no matter how motivated and ready 
one may be, it happens. The reasons vary greatly, but 
it’s most often due to financial issues, and sometimes 
it’s also due to personal reasons, such as work or 
family obligations.

Considering all of the above, especially the stigma, I 
think it actually takes a lot of courage. 
Ivana Ononino, the cover girl of this issue, is also a 
school drop out. She’s courageous. And I’ll let you find 
out how in her interview spotted in the next pages. If 
you’re considering dropping out of school because 
you have (or feel like you have) no other choice, know 
that you are not alone. Consider all your options, ask 
for help but be assured that no one is here to judge 
you and tell you how to live your life.

As Ivana, you can always come back whenever you’re 
ready. Isn’t this why we have the blessing to wake up 
every morning ? To start again. To do better. To get 
new chances. 

Cheers to new beginnings !
Ségolène Moussala
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Volley-ball : les Lionnes sont championnes 
d’Afrique pour la 3ème fois
Pour la 3ème fois consécutive, l’équipe camerounaise a 
remporté ce mois de septembre, le Championnat d’Afrique 
des nations féminin 2021 de volley-ball face au Kenya (3 sets 1). 
Rappelons que le Kenya a pourtant gagné cette compétition 
neuf fois en 20 éditions. Les reines du Volley-ball africain sont 
donc Camerounaises ! 

Trois femmes de plus de 50 ans accouchent 
au CHRACERH de Chantal BIYA
Un “miracle” de plus au Centre Hospitalier de Recherche et d’Application 
en Chirurgie Endoscopique et Reproduction Humaine (CHRACERH), la 
structure de santé créée par la première Dame du Cameroun, Chantal 
Biya. Trois femmes de plus de 50 ans ont donné naissance, résultat d’une 
fécondation in vitro. Parmi ces mères figure une qui est à sa sixième 
séance fécondation in vitro. C’est le Cameroun qui gagne.

Elecam : hausse du taux d’inscription 
sur les listes électorales 
La révision du fichier électoral pour l’année 2021 est désormais close au 
Cameroun. Le bilan de la campagne d’inscription sur les listes a été fait 
début septembre par le directeur général des élections, Erik Essousse 
lors d’un point de presse à Yaoundé. Il en ressort une performance de 
182 913 inscrits cette année, avec 167 836 citoyens de plus par rapport à 
la révision de 2020, soit une augmentation de 91,76%.

Le premier Camerounais nommé 
dans l’administration Biden
Bonne nouvelle ! Le Dr. John Nkengasong, Camerounais, virologue et 
directeur des Centres africains de contrôle et de prévention des maladies, 
sera la première personne d’origine Camerounaise à superviser le 
programme gouvernemental américain de lutte contre le V.I.H., maladie 
qui a ravagé le continent américain. Le président Biden devrait faire cette 
annonce dans les prochains jours, selon le New York Times.
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Sur le plan des 
équipements 
Des experts camerounais et 
une délégation de la CAF se 
retrouveront en Allemagne au 
mois d’Octobre 2021, afin de 
réceptionner les deux dispositifs 
technologiques destinés à 
l’Assistance Vidéo de l’arbitrage 
(VAR).
Ceux-ci viennent compléter 
les quatre déjà présents au 
Cameroun et qui ont été utilisés 
pendant le CHAN. Pour rappel, 
le VAR sera mis à contribution 
dès les matchs de poule pour 
la CAN Total Energie Cameroun 
2022.

Quoi de neuf au 
sujet des stades ?
Désigné pour abriter le premier 
match de la prochaine Coupe 
d’Afrique des Nations, le stade 
d’Olembe n’a toujours pas 
été livré, suscitant quelques 
inquiétudes. En visite au 
Cameroun, le Président de 
la CAF et son entourage se 
sont rendus sur le chantier 
pour constater l’évolution des 
travaux. C’est à la suite de cette 
inspection que Patrice Motsepe 
a félicité le Cameroun pour 
la qualité de ses installations 
sportives. Rendez-vous en 
novembre pour la livraison du 
stade dit de Paul Biya.

Sur le plan 
sécuritaire
Baptisée « Opération Bouclier», 
les forces de défense et 
de sécurité ont organisé 
le 30 septembre au stade 
Omnisports de Yaoundé, un 
exercice de simulation pour 
déjouer une potentielle attaque 
terroriste menée lors d’un 
match de la CAN 2022. Cette 
opération a été montée par 
le Groupe interministériel de 
planification stratégique dirigé 
par le Secrétaire Général à la 
Présidence de la République. Un 
débriefing de l’exercice sera fait 
au Ministère de la Défense afin 
d’effectuer des ajustements.

Actualités

COCAN  
Les coulisses 

de la CAN 2022 
Dans trois mois très exactement, le Cameroun accueillera la plus grande 

compétition de Football du continent africain, la CAN 2022. Notre rédaction vous 
propose un tour dans les coulisses de la préparation de cet événement, sous la 

supervision générale du COCAN.
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Nouveau format, nouveaux 
acteurs, nouvelles 
thématiques, nouveaux 

enjeux, le Nouveau Sommet 
Afrique-France donnera la 
parole et mettra à l’honneur 
celles et ceux qui font vivre 
au quotidien la relation entre 
l’Afrique et la France, et qui 
contribuent à construire un 
avenir commun entre les deux 
partis. Il s’agit notamment 
d’acteurs issus des diasporas, de 
l’entrepreneuriat, des domaines 
culturels, artistiques et sportifs.

Le Cameroun sera 
également de la 
partie.
A cette occasion, l’ambassadeur 
de France au Cameroun 
Christophe Guilhou, a été invité 

par l’émission “Télé Jeunes”. 
D’après lui, en raison de sa 
diversité et de sa richesse, le 
Drapeau du Cameroun sera 
sur-représenté au Sommet 
Afrique-France par rapport à 
son poids démographique dans 
l’ensemble africain.
Pour rappel, ce sommet 
permettra de faire un point 
d’étape sur les principales 
priorités :

-  Faciliter l’accès à l’éducation 
et à l’enseignement supérieur, 
notamment en multipliant les 
mobilités ;

-  Apporter un soutien à 
l’entrepreneuriat et l’innovation ;

-  Permettre la construction d’un 
nouvel imaginaire commun, 
notamment par le renforcement 
de nos liens mémoriels ;

-  Accompagner le continent qui 
se place aux avant-postes de la 
transition climatique ;

-  Œuvrer à la refondation de 
notre aide au développement au 
profit d’une relation partenariale.
Notre rédaction y reviendra dans 
un dossier spécial exclusif en 
son édition d’octobre.

En raison de sa 
diversité et de sa 

richesse, le Drapeau du 
Cameroun sera sur-

représenté au Sommet 
Afrique-France

“ “

Ambassade de France    
Le Cameroun au Nouveau 
Sommet France - Afrique

Le nouveau Sommet Afrique-France se tiendra à Montpellier du 7 au 9 octobre 
2021, l’objectif de cet événement étant de porter un regard neuf sur la relation 
entre l’Afrique et la France pour offrir un nouveau cadre de réflexion et d’action 

aux nouvelles générations.
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Coton Sport doit cet autre 
sacre à une victoire 3-1 
contre Apejes de Mfou. 

Les deux équipes se sont 
affrontées ce mercredi au 
Complexe de Japoma, dans le 
cadre de la finale des play-offs 
du championnat d’Elite One. 
Francis Balliang (30e), Marou 
Souaibou (51e), et Tombi Alemi 
(59e) ont marqué pour Coton 
Sport. Alors que Leonard Gweth 
sauvait l’honneur pour les 
Académiciens de Mfou dans le 
temps additionnel (90e+2).

Pour rappel, le club 
Camerounais vient d’enregistrer 
trois nouveaux joueurs de 
nationalités différentes afin de 
se renforcer. Il s’agit notamment 
de deux joueurs Nigériens et 
un Togolais.

Le milieu de terrain, Sidibé 
Soutalma et le défenseur 
latéral Assadeck Khaido, en 
provenance d’AS Sonidep, ont 
signé pour deux saisons. Aussi, 
le milieu de terrain togolais 
Koddeka Cofie, en provenance 

de Samoussi FC de Sokode au 
Togo a paraphé un contrat pour 
les deux prochaines saisons.

Ces nouvelles recrues ont 
d’ores et déjà retrouvé l’équipe 
à Douala. Il est question de 
préparer déjà la prochaine 
saison mais surtout son match 
africain du deuxième tour de 
la coupe de la CAF contre le 
club Botswanais Orapa United, 
prévu en mi-octobre prochain.

Elite One
Coton Sports est 

Champion du Cameroun
Le club de Garoua vient de remporter le 16e titre de champion du Cameroun de son histoire. 
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Education
Nouvelle Année Académique,

Nouvelle Méthode.

Dossier Spécial

Alors que la rentrée académique approche pour le 
compte de l’année 2021/2022 au Cameroun, l’heure pour 
de nombreux étudiants est la motivation, l’introspection 
et même l’angoisse pour d’autres. Pour Ivana Ononino, 
notre cover girl de ce mois, l’heure est au courage et 
à l’ambition. Une autre facette d’elle est à découvrir 
dans ce dossier consacré à l’une des plus populaires 
influenceuses Camerounaises.
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Interview

Ivana ONONINO   
« Oui, je n’ai pas terminé 

mes études »

HAR News : Bonjour Ivana. 
Pourrais-tu te présenter 
pour nos lecteurs qui 

entendent parler de toi pour la 
première fois ?

Ivana : Je m’appelle Ivana 
Ononino. Je suis une jeune 

camerounaise âgée de 26 ans, 
Directrice commerciale pour le 
Cabinet en conseil international 
O&L et Créatrice de Contenus. 

HAR News : Comment vis-tu la 
casquette d’influenceuse digitale 
qui est la tienne ? 

Ivana : Je le vis super bien ! 
Avant c’était difficile parce que 
les gens ne comprenaient 
pas exactement ce qu’on 
fait comme métier et c’est 
assez frustrant de devoir se 
justifier à chaque fois, mais je 
suis très contente du chemin 

Alors qu’elle était encore étudiante, Ivana ONONINO a débuté sa carrière de model photo tout juste après 
avoir remporté la couronne de Miss Etoile Cameroun, en 2015. Depuis lors, elle enchaîne les partenariats 
de communication avec des marques telles que TapTap Send, Maybelline New York, Orange Cameroun, 

etc. Aujourd’hui, elle fait partie des Camerounaises les plus populaires sur les réseaux sociaux, notamment 
Instagram et Snapchat.
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parcouru et surtout aujourd’hui je 
peux enfin dire que notre travail 
(influenceur) commence à porter 
ses fruits et à être reconnu. 

HAR News : Quels sont tes derniers 
gros projets à date ?

Ivana : Je suis actuellement en 
pourparlers avec une grande 
marque, mais comme on n’est 
jamais sûre tant que tout n’est pas 
signé, je préfère me taire et vous 
faire la surprise. 

HAR News : Parlant de ton poste 
de Directrice Commerciale…. Un 
débat récent sur les réseaux 
sociaux tendait à remettre en 
cause ta légitimité pour assumer 
ce type de responsabilités. 
Certainement sur le plan de 
l’éducation, de l’expérience ou 
des compétences. Qu’est-ce que 
tu leur réponds ?

Ivana : Je me souviens de cette 
série de tweets et j’y avais 
d’ailleurs répondu. Je pense 
que pour plusieurs métiers la 
compétence est primordiale 
et je l’ai. Maintenant si cette 
réponse ne suffit pas, peut-être 
que mon BACC+2 en négociation 
et communication multimédia 
peuvent justifier mon poste, rires.

HAR News : C’est d’ailleurs pendant 
cet épisode que l’on a appris 
que tu es titulaire d’un Bacc + 2 
Communication. Pour quelles raisons 
n’es-tu arrivée jusqu’au bout ? Et 
comment vis-tu le fait d’être une « 
drop out » aujourd’hui ?

Ivana : Uniquement des raisons 
financières. J’avais pour cible une 
école de communication assez 
réputée en France et je payais 
trimestriellement. Mais à la fin de 
mon année (à un mois et demi 
des examens finaux), je me suis 

retrouvée pieds et mains liés. 
Je ne pouvais plus continuer de 
payer, mon rêve s’est écroulé 
et cela m’a valu un à deux bons 
mois de remise en question et de 
dépression, pour être honnête.

HAR News : Du coup, quels sont 
tes plans à terme sur le plan de 
l’éducation… Que ce soit dans 
ta vie personnelle ou dans ton 
métier ? 

Ivana : Pour mon métier, je 
souhaite juste continuer à innover 
et ne jamais me décourager 
parce que c’est grâce à ça que 
demain je pourrais réaliser mon 
rêve sur le plan éducationnel, qui 
est de terminer mon parcours 
scolaire. 

Merci Ivana ! On te souhaite de te 
retrouver sur les bancs de l’école de 
tes rêves très bientôt.
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Jabari signifie « Courage » et « 
Détermination » en Swahili, 
le swahili étant un groupe de 

langues bantoues de l’Afrique de 
l’Ouest. Créée par Nathalie KOUAM, 
Camerounaise âgée de 31 ans, il 
s’agit d’une marque de montres afro 
chic dont le design s’inspire des des 
cultures camerounaises et africaines

La marque se targue d’aider d’aider 
ses porteurs à ne plus avoir besoin 
de décliner leur identité culturelle 
lorsqu’ils se présentent, leurs mains 
parlant pour eux. En effet, on y 
retrouve des motifs et matériaux 
propres aux grands groupes 
ethniques des empires africains ; 

avec en fond de cadre des tissus tels 
que le Kenté d’Afrique de l’Ouest, 
le Samakaka d’Angola, le Ndop et 
Toghu d’Afrique centrale et bien 
encore.

Interviewée par de nombreux au 
sujet de ses motivations pour 
la création de Jabari, Nathalie 
KOUAM raconte : « L’histoire 
de Jabari repose sur une 
situation personnelle par 
laquelle je suis passée, 
qui m’a permis de 
remettre ma vie à l’heure 
tant sur le plan émotionnel 
que professionnel. C’est donc 

avant tout un art-thérapeutique 

parce que j’avais le choix entre me 

laisser ou saisir mon courage à deux 

mains et accepter d’avancer. 

C’est un peu grâce à ça que je me 

suis reconstruite. 

D’autres part, la vérité est que 

je trouvais toujours les montres 

que je portais un peu 

incomplètes, fades, comme 

s’il leurs manquait ce 

petit quelque chose que 

je pense apporter avec 

nos différentes collections 

au quotidien ».

Jabari    
La montre 

“Made in Cameroon” 
d’inspiration traditionnelle

Les amoureux de la culture n’ont fait que parler de cette nouvelle petite star 
récemment. Une montre de luxe d’inspiration africaine.
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Démocratisés par les 
smartphones, les capteurs 
d’empreintes digitales 

vont très prochainement 
étendre leur champ d’action 
dans le domaine des 
paiements. Mastercard et 
Samsung ont en effet annoncé 
le développement d’une 
carte bancaire biométrique. 
L’autorisation d’achat 
nécessitera ainsi une simple 
pression de doigt sur le scanner 
présent sur ce nouveau 
dispositif.
Le code est la seule protection 
lors de l’utilisation d’une carte 
bancaire, mais MasterCard veut 
renforcer la protection de ses 
cartes bancaires en intégrant un 
lecteur d’empreintes digitales 
directement sur ces dernières 
comme sur les smartphones ou 
les PC. 

Grâce à cette technologie, 
les empreintes protégeront 
les cartes de paiement et les 
cartes de débit d’une utilisation 
frauduleuse (sauf si on vous 
coupe les doigts). La dernière 
idée était de géolocaliser les 
cartes et les propriétaires.
Pour le moment 
malheureusement, il ne sera 
donc pas possible cependant 
de payer sans contact avec 
ce type de carte, et c’est son 
principal désavantage !

Sécurisation
Avec ce système, il n’y aura plus 

besoin de taper un code PIN 
comme c’est le cas aujourd’hui, 
il n’y aura plus qu’à déposer le 
doigt sur la carte pour valider 
un paiement en personne. De 
ce fait, on n’aura plus besoin 
non plus de signer dans certains 
pays puisque c’est l’empreinte 
qui fera office de validation.
D’après Samsung, la carte de 
paiement biométrique sera 
lancée en Corée du Sud dans 
le courant de l’année. La firme 
sud-coréenne n’a cependant 
pas précisé si la solution 
arriverait dans d’autres pays à 
l’avenir.

MasterCard     
La carte bancaire se dote 

d’un capteur d’empreintes

Se dirige-t-on bientôt vers la fin des codes secrets de carte bancaire. En effet, 
MasterCard finalise le test d’une carte à… empreinte digitale. Il suffira donc de 

poser son doigt sur la carte pour payer, et le tour sera joué !
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Polyvalence   
Être médecin, Blogueur, Modèle
Photo et Digital Marketer… à la fois

La polyvalence permet de s’éloigner de la routine 
en diversifiant nos activités. Elle permet de faire 
des découvertes quotidiennes pour se motiver 

davantage et s’engager pleinement dans ses activités. 
En effet, la polyvalence constitue une phase transitoire 
vers une évolution garantie, elle aide à avoir une 
multitude d’options en ce qui concerne le devenir de 
notre vie, qu’on soit encore étudiant ou travailleur. 
Être polyvalent nous rend flexible et élargit nos 
compétences.

Ivana : Jim, parlons de ton parcours scolaire et du 
métier que tu exerces aujourd’hui. Quelle orientation 
as-tu suivi ? 

Jim : Alors avant l’université, j’ai eu un parcours 
académique plutôt classique je dois dire. De l’école 
primaire au collège, j’ai toujours été passionné par 
les sciences de la vie et la chimie. Ce qui m’a permis 
d’intégrer la série scientifique du programme 
d’éducation, jusqu’à l’obtention de mon baccalauréat 
en 2012. Par la suite, j’ai eu la chance d’intégrer 
directement la Faculté de Médecine, jusqu’à l’obtention 
de mon doctorat il y’a deux ans. Tout ceci jalonné par 
l’acquisition d’autres capacités, de manière autodidacte, 
notamment dans les domaines de la rédaction/
blogging, du marketing digital et de la direction 
artistique. Ce qui m’a amené à être aujourd’hui à la fois 
Médecin, Digital Content Manager dans le domaine 
de la cosmétique, et Blogueur/Influenceur Voyage & 
Lifestyle, entre autres.

La polyvalence entendue comme la capacité à posséder plusieurs compétences est une qualité 
essentielle à développer quand on aspire à un futur radieux. Pourquoi ? Je développe la question dans 
cette première édition des Carnets d’Ivana, avec mon invité 

Jim-Kevin Moukoury. 
Je suis Ivana ONONINO et je vous souhaite une bonne lecture.

Être polyvalent nous 
rend flexible et élargit 

nos compétences.

“

   LES CARNETS D’IVANA
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Ivana : Tu as donc 
énormément de cordes à ton 
arc.

Jim : La notion de cordes est 
assez relative, parce que j’aime 
penser qu’on est capables de 
faire tout ce à quoi on décide 
de se consacrer, avec un peu 
de créativité et de passion. 
Etant quelqu’un de passionné, 
un peu trop parfois même, je 
suis en mesure de tout faire. 
Parlant de cordes, s’il fallait 
en citer quelques-unes, je 
dirais la médecine, le content 
marketing, le blogging, la 
direction artistique, un peu 
de bartending et de photo 
modeling.

Ivana : Qu’est-ce que cette 
polyvalence t’apporte en 
général dans ta vie ? 

Jim : Basiquement, des 
sources de revenus 
différentes. Mais au-delà 
de cela, une plus large 

approche de la vie et de la 
confiance en moi-même. Être 
en permanence excité par le 
« what’s next » permet à mon 
avis, et de façon relativement 
saine, de se préparer à notre 
avenir.

Ivana : Que faut-il faire pour 
devenir polyvalent et élargir ses 
possibilités, selon toi ? 

Jim : En accord avec 
la définition, il faudrait 
primairement s’ouvrir à des 
métiers différents. Tester, 
explorer, s’entraîner, s’auto-
éduquer et chose très 
importante :  n’écouter que 
soi-même. Les gens autour de 
nous ne cesserons de mystifier 
certaines choses, juste parce 
qu’elles projettent leurs 
craintes sur nous. D’échouer, 
de ne pas s’y connaître, d’être 
inconfortable… Dans la vie, 
personne ne naît avec des 
aspirations. Nul ne connaît ni 

la qualité, ni la quantité de ses 
rêves avant d’y être confronté. 

L’ouverture d’esprit et le désir 
de se surpasser sont clés dans 
la quête de la polyvalence.

Ivana : Donc pour toi, c’est 
bénéfique d’être polyvalent. 
Quel conseil donnerais-tu à 
quelqu’un qui ne sais pas ce 
qu’il veut faire plus tard ?

Jim : Je dirai même plus 
que bénéfique, vital. Il est 
impossible de ne pas savoir 
ce qu’on veut faire plus tard, 
honnêtement. Le seul blocage, 
c’est de penser qu’il n’existe 
qu’une « bonne voie ». Je dirai 
juste, faites ce qui vous plait 
sur le moment. Essayez de 
connecter des actions éparses 
qui vous passionnent. Il en 

ressortira très souvent un fil 
conducteur, ou deux, qui 

pourraient éventuellement 
vous orienter dans le choix 
d’un plan de carrière. 

Ivana : La polyvalence éloigne-
t-elle de la spécialisation selon 
toi ?

Jim : Comme je le dis toujours, 
on ne vit qu’une fois. Les 
personnes polyvalentes seront 
traitées d’« éparpillées », alors 
qu’elles ne trouvent d’équilibre 
qu’en n’ayant pas de limites. 
Donc rien n’éloigne aucune 
notion de l’autre, pour la 
simple raison qu’il s’agit de 
choix éditoriaux.
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04 stars internationales qui ont 
opté pour un retour à leurs 

racines africaines

L’an dernier, Idris Elba a reçu 
un passeport de la Sierra 
Leone – pays d’origine de son 

père – des mains du président Julius 
Maada Bio. Quelques mois plus tôt, 
c’est l’acteur Samuel L. Jackson qui 
avait obtenu un passeport gabonais 
après avoir retracé ses origines 
grâce à un test ADN. Marqué 
par un voyage initiatique dans le 
pays, le rappeur africain-américain 
Ludacris a lui aussi choisi d’adopter 
la nationalité gabonaise.

Loin du racisme
Plus récemment, le chanteur 
africain-américain Stevie Wonder 
annonçait, déterminé, vouloir 
s’installer au Ghana dans une 
interview vidéo accordée à 

l’animatrice et productrice Oprah 
Winfrey. À 70 ans, l’interprète de 
« Superstition » souhaite une vie 
meilleure pour sa descendance, 
loin du racisme et des tensions 
politiques qui secouent les États-
Unis. « Je ne veux pas que les 
enfants des enfants de mes enfants 
soient contraints de dire, “Aimez-
moi. Respectez-moi. Estimez-moi 
à ma juste valeur” », affirmait-
il. D’après Jeune Afrique, Stevie 
Wonder n’est pas la seule star à 
être animée par le désir de retour 
à ses racines, élan impulsé par 
le mouvement panafricaniste au 
début du XXe siècle. « C’est un 
phénomène très ancien qui a gagné 
un peu plus en visibilité grâce 
aux réseaux sociaux », observe 

Mamane, humoriste nigérien. Après 
avoir réalisé une carrière bien 
remplie en France, il a lui-même 
déposé ses valises en Côte d’Ivoire 
et créé une société de production 
installée à Niamey et à Abidjan.

Year of Return
Si la recherche des racines ne 
date pas d’hier, les demandes de 
tests ADN se sont multipliées ces 
dernières années. Un phénomène 
qui s’explique par l’impact du film-
événement Black Panther, mais 
aussi par l’initiative « The Year 
of return » visant à promouvoir 
le pays comme une destination 
touristique idéale pour la diaspora. 

Diaspora

Alors que de nombreux artistes africains s’installent en Europe pour faire carrière, d’autres font le 
chemin inverse, à la recherche de leurs racines… ou d’une vie meilleure.



Tirage au sort 
une CAN haute en couleurs

Il y a 01 mois, en aout dernier, une somptueuse cérémonie a été offerte à 
l’Afrique du football, réunie au palais des congrès de Yaoundé à l’occasion du 
tirage au sort de la CAN 2021 – 2022. De l’avis général, la scénographie était 

spectaculaire, haute en lumières, en couleurs et en sons – avec la présence de 
plusieurs célébrités du football africain. Retour en images !

Photoreportage
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du Cameroun

Le Baron
Restaurant familial avec un glacier. 
Cuisine camerounaise, libanaise 
et européenne. Situé au Carrefour 
Bastos, entrée station Neptune. 

Horaires : Mardi – Dimanche. 
9H – 22H30. Tel : 680 000 040.

Yaoundé Rooftop
Restaurant Lounge panoramique 
avec vue sur la ville. 
Situé à Etoa-Meki. 

Tel : 699 782 767.

Le Colisée
Restaurant, Glacier et Bar Lounge. 
Ancien CAMTEL Bastos, Yaoundé. 
Ouverture à 10H. 
Chicha et billard sont disponibles. 

Réservation : 698 657 070 
– 690 161 603.

O Mulatako
Discothèque/Night-Club. Propose 
aussi chicha, apéritifs, barbecue & 
brunch en plein air. 
Rue de la Joie, derrière Total 
Bonateki, Douala. 

Réservation : 657 996 388.

United Express
Société de transport interurbain. 
Bus VIP entre Douala et 
Yaoundé. Situé à Akwa et à 
l’avenue Germaine Ahidjo. 

Contact : 653 539 696.

Le Boukarou
Restaurant - Cabaret - Pizzeria. 
Décoration 100% locale ethnique 
et afro chic. Situé au Centre 
administratif, Yaoundé. 

Contact : 695 452 828.

Terrific Coffee
Starbucks à la camerounaise. 
Café Made in Cameroon, vien-
noiseries et autres gourmandises. 
Bonamoussadi (Douala) et Bastos 
(Yaoundé). 
Téléphone : 679 701 013. 
Ouvert jusqu’à 21H.

Lounge N Garden
Restaurant & espace naturel de 
détente. Cadre agréable et frais. 
Buffet à volonté et Grill Time. 
Situé sur la Rue du Marché des 
Fleurs, Douala. 

Ouvert de 12H à 23H.

Sublimez-vous
Espace beauté chic & glamour 
à Nlongkak - Yaoundé. Ouvert 
7J/7 de 10H à 18H30. Onglerie, 
Coiffure & Soins de visage + 
Prestations à domicile. 

Tél : 657 157 496.

The Famous
Café bistrot français, Sushi bar. 
Yaoundé. 

Tel et renseignements : 
656 898 001.

Boun’s Hotel
Hôtel 04 étoiles au cœur de 
Yaoundé. Cadre contemporain. 
Restaurant et piscine panoramique. 
Situé près du Marché Central. 

Info : 691 000 600.

Mr Propre 
Carwash
Laverie & Spa pour véhicules. 
Nettoyage industriel. Propose aussi 
un Bar à rafraichissements. Mini 
Prix Bastos, Yaoundé. 

Tel : 699 071 080.




